
 

   

                                           

脇町ロータリークラブ 

 

第２６７０地区 

徳島第２分区 脇町ロータリークラブ 

２０２４年４月１８日 木曜日 

第３５回例会 Ｎｏ．２８７４ 

会員総数：３９名 出席者２３名 出席率：５８．９０％ 

 

●メーキャップ 

  

●会長挨拶 

川原会長 皆さん、こんにちは。今日も多くの方に例会にご参加していただき、ありがとうございます。 

最近、JFE ホールディングスの名誉顧問である數土 文夫（すど ふみお）氏の文章を読む機会があ

り、とても強く共感しましたので、その内容についてお話ししたいと思います。 

この 2 月に、日本の GDP がドイツに抜かれ、世界第 4 位に陥落しましたことが、マスメディアによっ

て、報道されました。内閣府の発表では、日本の２０２３年の名目 GDP はドル換算で 4.2 兆ドル、ドイ

ツは 4.5 兆ドルとなっています。日本は１９６８年にドイツを抜き、アメリカに次いで世界第２位に躍進

しました。この地位を長く保持していたものの、２０１０年に中国に抜かれ、世界第３位に後退しまし

た。中国の当時の人口は日本の約１０倍で１３億人でしたが、今回は人口が日本の約 2/3、約８４０

０万人のドイツに抜かれたわけです。この間、日本は漠然と「失われた１０年」、さらには「２０年、３０

年」と繰り返すのみで、国政レベルでの十分な解析、効果的な対策の立案、実践が不十分でした。

国家の大事であるにも拘らず、国会、マスメディア、学識経験者の間で、侃々諤々の論戦は行われ

たでしょうか。「失われた時代」と言うのみで結果的にはほぼ無策であったことは残念でなりません。 

その一方で今日、マスメディア、政治評論家、学者も交えて大々的に取り上げられているのが、政党

派閥の裏金問題です。先日もお話ししましたが、政府交付金として３１５億円余りを負担している国

民から見れば、真に不明瞭で不誠実、腹立たしい限りです。特に見苦しく、いじましいのは当該政治

家の説明能力の幼稚さ、責任感や倫理観の欠如です。このような政治家には即刻退場を願わなくて

はなりません。 

しかし、ここで省みなければならないのは、彼らを選ぶ権限は選挙人たる我々にあったということで

す。彼らを国政選挙で選び、そして野放しにしてきたのは、ほかならぬ我々です。責任は当該政治家

だけにあるのではなく、根本的にはいま、彼らを糾弾している我々こそあるのです。 

日本の国政選挙における過去３回の平均投票率は、衆議院で 54％、参議院で 51％でした。不祥事

への厳しい不満のわりには、我々選挙人の半数近くが国政参画の権利と義務を放棄しているので

す。政治家への批判は、天に唾しているようなものと言えます。 

国際的な研究機関「民主主義・選挙支援国際研究所」の２０２０年調査によれば、日本の国政選挙

投票率順位は 194 か国中、139 位という惨状です。ちなみにオーストラリアやシンガポールでは、棄

権者には罰金を科し、より厳格に社会的責任を求めています。 

約２５００年前、古代中国の偉大なる教育者・孔子は弟子に、「君子はこれを己に求む。小人はこれ

を人に求む。」と諭しています。即ち、上に立つ立派な人物は、周りに起きた諸々の過誤や失敗に対

して謙虚に反省し、自ら責任をとる。しかし、未熟で卑怯なる者は、自らの過誤や失敗を他人のせい

にして反省などしない。小人・卑怯者にはなるなと、諭しています。 

国別順位の話題をもう一つお伝えします。冒頭、日本がドイツに抜かれたことに触れましたが、逆に

ドイツを抜き返した話です。昨年１１月、世界的に著名な市場調査会社のイプソスが２０２３年「国家

ブランド指数」を発表しました。本調査は６０か国を対象に「輸出」「ガバナンス」「文化」「人材」「観光」

「移住と投資」の６つの分野でそれぞれの国家の批判・評価を指数化、ランク付けしているものです。

調査は２０か国の１８歳以上成人約６万人の協力を得て、２００８年から継続的に実施、公表されて

います。この指数でドイツは過去６年間連続して１位。日本は２０１９年５位、以来毎年順位を一つず

つ上げ、２０２３年ついにトップになったのです。ちなみに２位以下の順位はドイツ、カナダ、イギリス、

イタリア、アメリカ、スイスと続いています。この調査は、「国家の品格」といえるかもしれません。日

本のマスメディアがこの快挙をほとんど取り上げていないのが不思議であり、怠慢とも思えます。 

もちろん慢心してはいけませんが、大切にすべき指数だと思います。 

孔子はまた、「信無くんば立たず」とも説いています。国の内外に共通して理解され得る言葉であり、

我々ロータリアンにとっても、とても大切な教えとして、心に刻んでおきたいものです。 

会長挨拶は以上です。本日もよろしくお願いします。 



●幹事報告 

佐藤直樹幹事 

到着週報 

到着書類 

連絡事項 

 

鴨島 阿波池田 美馬 洲本各RC 

 

台湾地震への支援金を贈るようにします。また例会終了後、６０周年委員会を行います。 

●委員会報告 

   職業奉仕委員会 

遠藤会員 

 

社会奉仕委員会 

小笠会員 

 

吉野会員から職場例会の変更依頼があり、六車会員の職場に変更となりました。 

５月９日を予定しております。皆様、ご参加よろしくお願いします。    

 

来週の小星公園清掃活動は、小雨決行です。中止の場合は、ラインでお知らせします。 

掃除しやすい服装で、現地にお越しください。よろしくお願いします。 

また、６０周年本番まで残り半年となりました。３つのテーマを再確認したいと思います。 

１．思い出に残る 60 周年に   ２．脇町、美馬らしさ   ３．全員参加、全員出席 となります。 

残り準備期間も引き続きよろしくお願いします。 

●プログラム     

卓話 

須藤会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私は人前でしゃべるのがとっても苦手な人間でして、話すネタ探しに四苦八苦しておりました。 

脇町 RC に入会した経緯とか、最近の日々をどうしているのか等お話ししたいと思いますが、10 分か

15 分までくらいの話です。あと時間が余ったら誰か助けて下さい。宜しくお願いいたします。 

来年 2 月で節目となる 70 歳になります。脇町 RC に入会をさせていただいたのが 2011 年ですが、

13 年もの間所属をさせていただいて何一つ RC についての理解が出来ていないことに反省をし、歴

代会長また次期会長の河合さんをみて本当にスゴいなと感心致しております。河合さんは 2010 年

入会でしたので、私より 1 年早いだけで RC のことを熟知されておりますし、尊敬しております。私が

熱心にクラブのことを考えてなかったというか、真剣に取り組んでなかったということですが、次期会

長エレクトの推薦をいただいておりますのでしっかり河合さんの背中をおってゆきたいと思います。 

13 年前、私は山川ライオンズクラブに所属しておりました。脇町 RC 入会は、そのライオンズクラブが

解散した直後でした。橋本さんや秦さんから脇町 RC に入らないかとお誘いをいただきましたが、そ

のときはあまり気乗りがしませんでした。と言いますのも私は山川ライオンズクラブの立ち上げから

関わらせていただきまして、その時の私は会計、次の年は幹事とさせていただきました。なにで、白

熱していたのか今考えてもよくわかりませんが、まとまりがつかず山川ライオンズはいろいろあって

解散したわけですので、私はよかったと思う気持ちのほうがつよかったのかもしれません。 

でも、どうして脇町 RC に入会したか当時のことを思い出してみました。橋本さんと秦さんがわざわざ

来て下さり、今はお亡くなりになっております斎木先生も来ていただきました。実は斎木先生は共通

の友人を通じて知り合いになり、よくゴルフをご一緒した仲でした。また藤原さんからも電話をいただ

き、色んな方の熱心な声がけにより入会することを決意した次第です。今となっては、脇町 RC に入

会をさせていただき、大変ありがたく思っております。皆さんいいメンバーの方ばかりで本当に入れ

てよかったと思っております。また直樹君や細川君、山本君、加島君、友成君、小郷さんにユッコさ

んと、ぴちぴちの若いメンバーさんが多く在籍してくれていますのもとてもうれしい限りです。 

話変わりますが、仕事のほうは、あと 5 年。75 までは頑張らないといけないと思い、健康に関して気

にかけるようになりました。年を重ねるごとに病気の話ばかり増えてきますが、さみしい現実です。 

病気の話で恐縮ですが、佐藤支店長が卓話で糖尿病の話をされました。私も 2022 年 9 月にヘモグ

ロビンA1Cが7.5と糖尿病の診断をされ、身内に糖尿病の人はいなかったし、自覚症状もなにもない

のでビックリしました。大事なのは食事と運動ということで、毎日食事後に早歩きでウオーキングをか

かさずやっておりましたが、3 か月後、ストイックにやりすぎて足を痛めてしまいました。糖尿病はヘ

モグロビン A1C が 6.2 を越えると糖尿病の診断を下されます。現在は 6.0 から 6.5 くらいで収まって

おります。食事も野菜から食べてタンパク質、炭水化物の順で食べたらいいとか、お酒を飲むのも控

えめにしているのですが、食事は楽しみの一つなのでやめることはできません。 

毎月第 2 火曜日は 5 組の夫婦で美味しい食事とお酒を楽しんでおります。また、別の 2 組のご夫婦

と 3 組で、週 1 ペースでお酒を楽しんでおります。昨年より夫婦 3 組の 6 名で何か特別な計画をたて

て近くの名所や旧跡など巡りたいと思い、毎月初めに旅行の計画を立てています。 

1 台の車で 6 人乗ってゆくのですが、名所旧跡などはもちろん計画の中に入れますが、最大の目的

はお酒を飲んでの食べ歩きです。普段から週 1 ペースで飲みに行くのが常だったのですが、1 泊くら

いでどこか近くでいいので計画しましょうということになって、第 1 回目は 7 月初めに神戸へ行きまし

た。最初に 1 家族 5 万～6 万くらいのお金を渡して一人の奥様が会計をしてくれます。 

私らは手ぶらでついて行くのですが、3 組の夫婦の共通の目的は、健康によい歩きをやりましょうと

いうのがあり、神戸へ行ったのでハーブ園へいってクラフトビールを飲んでソーセージをたべ、カフェ

へ行ってケーキとコーヒーを飲んで、上からブラブラと花をみながら歩いて下ってゆきます。 



卓話 

須藤会員 

 

 

 

 

そして夜は神戸元町でたくさんのお店がありますが、まずは 1 件目。立ち飲み屋さんで軽く一杯。15

分か 20 分くらいで 2 件目を物色。予約をしてレストランでワインと食事。3 件目居酒屋さん、4 件目寿

司屋と、夜の元町をあっち行ったりこっち行ったりブラブラしながら歩くのも体にとっても良いらしく、

飲み歩きしているだけで 6000 歩から 7000 歩くらい歩きます。ホテルへ帰ってからも一部屋に集まり

酒盛りします。次の日は老舗のカフェでモーニングを食べて、中華街散策、デパートとか興味のある

お店でウインドショッピングなどなど、お昼はハーバーランドでビールとステーキ。そして帰ってきて

からの反省会。脇町の居酒屋さんか貞光のお寿司屋さんでやります。その時には運転手のご主人

にも、たくさん飲んでもらいます。こうゆうのを毎月やりましょうということで 8 月は香川へ、9 月は岡

山、10 月愛媛へ。松山城まで歩いて登り、夜は松山一番町から二番町三番町、大街道のアーケード

街なんかで 4 件ぐらい飲み歩きました。12 月は競艇を経験したいということで丸亀へ。初めての競艇

体験は嫁さん連中がハマったみたいで結構予想が当たったりして感激していました。夜は老舗の焼

肉屋さんへゆき、居酒屋さんホテルへ帰ってからも飲んで就寝。次の日は坂出の高松カントリークラ

ブでゴルフをやりました。行ったことのない人はぜひ行ってもらいたいゴルフ場で、四国でもっとも歴

史あるゴルフ場で 1954 年に、四国では戦後初の本格的なゴルフコースだそうです。 

という風にこれからもたのしく美味しくお酒を飲むために健康管理もしていかないと考えております。

競艇や競馬なども大きなお金はかけませんが案外たのしい経験だと思いますし、名所、旧跡などを

めぐりこんな近くにきれいなところがあるんだとか様々な発見がありとてもたのしいです。 

これからの計画としては、高知で 2 度目の競馬を体験しに行きます。また広島や福岡、また台湾と計

画は次々と決まっていっております。みなさんにお聞きしたいのですがなにか余暇を楽しんでますで

しょうか。おもしろい遊び、またたのしい時間の過ごし方等ありましたらお教え下さい。ネタ切れしまし

た誰かあと助けて下さい。ご清聴ありがとうございました。 

●ニコニコボックス 

 河野会員、細川会員 

●例会ダイジェスト 

今週の見出し！   折り返し地点 通過しました。 

１．本日のお弁当 

 

 

 

 

２．孔子曰く今この辺？ 

 

 

 

 

３．はや残り半年。 

 

 

 

 

４． 旅行の楽しみ方。 

 

１． 旬の具材が天ぷらに！ わ―さん弁当    ２．四十にして惑わず、五十にして天命を知る。 

 
３．脇町、美馬らしく。深くていい言葉です！    ４．食べても太らないタイプは羨ましい～。 

次回例会 
２０２４年４月２５日（木）９：００～ 

 小星公園 

プログラム  小星公園 清掃活動 

次の会員は例会欠席でした。  一井会員、岡本会員、小野会員、上柿会員、河野会員、木下会員、郷司会員、佐藤順二会員 

白川会員、千葉会員、橋本会員、秦会員、藤川会員、藤原義浩会員、山本会員、吉野会員 

メークアップして下さい。 

☆ 次回例会の出欠を黒川出席委員長まで連絡してください。 


